

# CONFERENCIA DE DESARME

CD/1763  
24 de enero de 2006

ESPAÑOL  
Original: INGLÉS

---

## MENSAJE DEL SECRETARIO GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS A LA CONFERENCIA DE DESARME

Ginebra, 24 de enero de 2006

Expreso mis mejores deseos a la Conferencia de Desarme al inaugurar su período de sesiones de 2006. Se reúnen en circunstancias de gran ansiedad respecto de una serie de reveses sufridos el año pasado en materia de limitación de los armamentos, desarme y no proliferación. Un mecanismo de desarme mundial ya debilitado ha quedado aún más debilitado por los desalentadores resultados de la Conferencia de Examen de 2005 del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares, el estancamiento en la Conferencia de Desarme y, por último, aunque no menos importante, la falta de referencia alguna al desarme y la no proliferación en el Documento Final de la Cumbre Mundial de 2005.

Es esencial que saquemos conclusiones de estos reveses. Hago un llamamiento a todos los Estados para que reflexionen seriamente sobre las fuentes políticas de la crisis, y que convengan en actividades concertadas basadas en el pragmatismo y el realismo, y las apliquen. Es necesario que demuestren que la Conferencia es capaz de cumplir la función que le impone su mandato, en su calidad de único foro multilateral de negociación sobre desarme.

Como se señaló con claridad en el período de sesiones del año pasado, el estancamiento no podrá superarse mediante la aplicación de medios reglamentarios o el afinamiento de propuestas existentes. Es preciso que los Estados reevalúen sus actitudes frente a la Conferencia, y desarrollen un nuevo consenso político sobre sus prioridades en materia de limitación de los armamentos y de desarme. También espero que estudien las formas de incrementar la eficacia de la Conferencia, como parte de sus esfuerzos generales para reformar las Naciones Unidas. Celebro que hayan podido celebrar debates sustantivos sobre las cuestiones de su agenda, y sobre otras cuestiones pertinentes a la seguridad internacional. Esos debates son esenciales para fomentar un proceso de formación de consenso, y les aliento a que los usen aún más vigorosamente el presente año. También me alienta que hayan continuado y desarrollado aún más la práctica de invitar a los ministros de relaciones exteriores a dirigirse a la Conferencia.

Sus alocuciones pueden aportar nuevas ideas, tan necesarias para reactivar la Conferencia y contribuir a allanar el terreno para la celebración de nuevas negociaciones. Les insto a que alienten a sus ministros de relaciones exteriores a que se dirijan una vez más a la Conferencia el presente año.

Gracias a sus miembros y a su cúmulo de experiencia, la Conferencia tiene una ventaja sobre cualquier otro órgano de negociación en esta esfera. Espero que aprovechen esa ventaja, dando pruebas de la visión, la voluntad política y la paciencia necesarias para restablecer la confianza en la capacidad de la Conferencia de hacer frente a nuevos desafíos. En ese espíritu, les deseo un período de sesiones muy productivo.

-----